



A 10 AÑOS DEL CRIMEN DE ESTADO CONTRA LOS 43 NORMALISTAS DE AYOTZINAPA

la CNTE a tomar el zócalo en 2013, y se volvió a expresar en enero del 2017 cuando el aumento de los combustibles desató protestas a nivel nacional que obligaron al gobierno a revertir esta medida que pauperizaba aún más la vida de los trabajadores.

Así pues, el caso de Ayotzinapa es vigente a 10 años de ocurrido, no solo por el contenido humanitario de la búsqueda de justicia por parte de los familiares de los normalistas desaparecidos, sino también porque evidencia que el Estado mexicano que en 2014 fue el responsable de la desaparición de los 43, es el mismo Estado que tenemos hoy día, tanto así que el gobierno de López Obrador no resolvió el caso, el expresidente Peña Nieto y otros funcionarios siguen viviendo impunes y se sigue protegiendo a los mandos militares que confeccionaron la desaparición.

El gobierno de López Obrador hizo la promesa de resolver el caso de los 43 normalistas, igual que prometió revertir la reforma educativa las políticas neoliberales; no obstante, no cumplió con ninguna de estas promesas, por el contrario, dio más poder político y económico a los militares, reafirmó el tratado de libre comercio con Estados Unidos y Canadá, amplió los recortes presupuestales a educación y salud y precarizó los salarios con proyectos sociales como "jóvenes construyendo el futuro" y "sembrando vida". Estas políticas dañinas al pueblo trabajador han venido acompañadas de programas sociales para mitigar la pobreza pero que no resuelven las necesidades de los trabajadores. Dado que siguen latentes los motivos profundos que llevaron a la radicalización de las protestas del 2014 por los 43 normalistas, nuevamente emergerá la insumisión vista hace diez años.

La insumisión regresará con mayor intensidad, alcance y masividad, y desgarrará la aparente "paz social" que hoy proclama el gobierno de Morena. Entonces será el momento de que los comunistas y la clase obrera derroquemos este sistema de explotación, precondition para que se haga justicia a los 43 normalistas de Ayotzinapa y a los miles de trabajadores, campesinos, mujeres y estudiantes que han sido asesinados por el Estado burgués.



A 10 años de la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa, *El Machete*, órgano del Comité Central del Partido Comunista de México ha decidido publicar este Suplemento político donde se evidencia que el gobierno de López Obrador incumplió la promesa de esclarecer el caso de los normalistas, y no buscó satisfacer la demanda de justicia que han mantenido los

padres de los normalistas y el pueblo de México.

Con este suplemento, además de contribuir a seguir difundiendo la lucha por los 43 normalistas, queremos hacer patente que la llamada "Cuarta transformación" no generó ningún cambio verdadero. Para esto hemos reunido cinco entrevistas que expresan la crítica al tratamiento que el gobierno de López Obrador dio al caso de los 43. Dos entrevistas fueron hechas a padres de familia de los normalistas desaparecidos, otras dos a miembros de la dirección de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialista de México (FECSM) y una a un normalista de Ayotzinapa.

Las entrevistas a los padres de familia se elaboraron durante la reunión de la Asamblea Nacional Popular (ANP) del 6 de septiembre que fue convocada con la consigna: ¡Sin tregua, ni cuartel! Por la presentación de los 43 normalistas! La ANP es hoy un espacio de coordinación política entre los padres de los 43, los estudiantes de la normal de Ayotzinapa y las organizaciones políticas y sociales que continúan la lucha por justicia y participan en las actividades del día 26 de cada mes. Las entrevistas a los normalistas se efectuaron durante las jornadas de lucha efectuadas en Ciudad de México una semana antes de la movilización del 26 de septiembre.

Añadimos a este suplemento el documento que el PCM emitió para dar su posición sobre la infame informe que López Obrador dio a los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa, documento en que se exculpa al ejército mexicano, deslegitima la lucha de los padres al acusar la intromisión de intereses del gobierno norteamericano y busca dar por cerrado el caso. De igual forma publicamos la Declaración del Frente de la Juventud Comunista (FJC) a los 10 años de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, y una crónica de la jornada de propaganda el FJC organizó en Morelos con normalistas de Ayotzinapa.

Deseamos que este conjunto de materiales ayude a esclarecer que el actual gobierno es tan enemigo de los normalistas, los estudiantes, las mujeres y los trabajadores, como lo fueron los gobiernos de Peña Nieto y Calderón. A caso la única diferencia es que por medio de la demagogia de López Obrador se prometió lo imposible: la humanización del capitalismo.

Estamos seguros de que la verdad termina por imponerse, por lo que no dudamos de que bajo el gobierno de Claudia Sheinbaum se haga más evidente aún, que la socialdemocracia es solamente la otra cara del gobierno de los explotadores, motivo por el cual no han podido resolver el caso de los 43.

Presentación

Han pasado 10 años desde la noche del 26 de septiembre, cuando se cometió la desaparición forzada de los 43 estudiantes de la Normal Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, Guerrero. En 2014, el Partido Comunista de México participó en las movilizaciones políticas ocurridas en la Ciudad de México y en Guerrero, desatadas por la indignación y la rabia que provocaba atestiguar el carácter represivo del ejército, la policía, el gobierno federal y el gobierno estatal. Hoy, continuamos la lucha junto a los normalistas y seguimos señalando que el Estado es el culpable de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. También sostenemos que el Estado y el ejército de hace diez años son los mismos que tenemos actualmente. El cambio de partido gobernante y de figura presidencial no altera el carácter burgués del Estado ni sus objetivos de resguardar los intereses de los monopolios, a costa de reprimir a estudiantes y trabajadores si es necesario.

En el 2014 crimen de Estado de Ayotzinapa despertó un proceso de insumisión en el que la participación de estudiantes, trabajadores y demás sectores del pueblo de México, hizo tambalear al gobierno de Peña Nieto. Aunque el motivo explícito de las protestas fue la brutal represión del Estado contra los normalistas, el que estas se extendiera a nivel nacional, tuviera una participación masiva y fueran elevando el nivel de confrontación, solo se puede explicar comprendiendo que el caso de Ayotzinapa canalizó el malestar del pueblo, la insatisfacción de las necesidades populares. De hecho malestar social ya se había expresado previamente con el movimiento magisterial que llevó a

Frente a la infamia Presidencial, reforzar la lucha por justicia para Ayotzinapa

Están por cumplirse el próximo 26 de Septiembre, 10 años del crimen de Estado en Ayotzinapa, que coinciden con el fin del Sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador el 1 de Octubre, mismo día de la toma de protesta de Claudia Sheinbaum como Presidenta. Obrador y MORENA se montaron sobre la ola de indignación que recorrió el país en el otoño del 2014 para presentarse como la única alternativa al PRI en las elecciones del 2018 colocando la cuestión de Ayotzinapa como uno de sus puntos principales.

Pero una vez en el Gobierno fue quedando claro que adoptaban el camino contrario, pues se fortalecieron los mecanismos represivos, se militarizó el país, y se amplió irresponsablemente la presencia militar en la vida pública, desdeñando las lecciones de la historia, de asonadas y golpismo. En todo momento Obrador expresó su vocación militarista, así como adhesión a la reaccionaria posición de equiparar a víctimas y victimarios. Para Obrador el Ejército no es el responsable de crímenes de Estado sino una entidad calumniada por la DEA. Ese curso inició precisamente el Primero de Diciembre del 2018, cuando al serle colocada la banda presidencial expresó que son el "pueblo bueno uniformado", y se dedicó con entusiasmo a eximirlo, sin importar que para ello recurriera a la descalificación de los normalistas, zapatistas, comunidades indígenas, estudiantes, madres buscadoras, familiares de desaparecidos, campesinos, y en general a toda expresión independiente.

El Presidente de la República optó por el

vituperio y la denostación contra quienes reclaman justicia, y con fundamentada razón los familiares de los estudiantes desaparecidos han decidido no volver a reunirse con él. Un paciente veredicto que asocia a Obrador con Peña Nieto como cofrades del crimen de Estado.

Sobre el Reporte Presidencial sobre el caso Ayotzinapa

En esa dirección fue publicitado hace algunas semanas el Reporte del Presidente López Obrador dirigido a las madres y padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, desaparecidos por el Estado hace casi 10 años. En este documento es inexistente todo indicio de verdad, de justicia, para los jóvenes normalistas y sus familias. Queda de manifiesto que sus propósitos son otros: exonerar y lavarle la cara Ejército, culpar a anteriores administraciones del Estado burgués y con ello evadir la promesa de campaña electoral de dar verdad y justicia al caso.

En el Reporte se establece una nueva versión de la llamada "verdad histórica": que el crimen es atribuible a autoridades de carácter municipal y estatal, y un ferviente esfuerzo por desligar a las Fuerzas Armadas de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, por ende, el Estado burgués ha sido exonerado por la pluma presidencial.

La defensa obradorista del Ejército Mexicano apuntala la posición de anteriores Jefes de Estado de proteger a ultranza al brazo represor, en oposición a las fuerzas populares, movimientos sociales y políticos, y organizaciones revolucionarias que han luchado por la transformación y que han sido víctimas de espionaje, tortura, detención,

desaparición y asesinatos. El Estado y su brazo ejecutor, las Fuerzas Armadas no pueden evadir su responsabilidad ni borrar décadas de infames servicios a los capitalistas y monopolios por conducto de la demagogia política de Obrador. Éste no solo tiene, en esto, el propósito de maquillar al Estado, sino también el de disfrazar de honorables a los altos mandos del ejército —entre ellos el corrupto General Cienfuegos—, hoy exitosos empresarios aliados.

El Reporte también tiene como objetivos, en un nuevo alarde de cinismo presidencial, tomar como pretexto el crimen de Ayotzinapa para hacer politiquería; golpear a sus enemigos políticos de la "oposición" burguesa; calumniar a los familiares de los normalistas desaparecidos y sus aliados de las organizaciones independientes; así como insistir en iniciativas como la Reforma Judicial.

No es la primera ocasión, ni será la última, en que un Presidente en México invoque como enemigo una conjura o intervención extranjera, o apele a una supuesta defensa de la soberanía e independencias nacionales, por ejemplo, el usurpador Victoriano Huerta y el asesino Díaz Ordaz. Este tipo de argucias fueron precisamente las que caracterizaron al PRI durante las décadas en que se imponía estabilidad social para el buen curso del desarrollo del capitalismo en el país. Resulta imprescindible asentar la capitulación de la izquierda que se cobijó en el obradorismo ilusamente para propiciar transformaciones y que hoy defiende la militarización y ataca la causa de Ayotzinapa, repitiendo el triste rol del lombardismo que apoyó incondicionalmente al Presidente Díaz Ordaz contra el movimiento estudiantil de 1968, esgrimiendo incluso el argumento de que el Ejército era objeto de una conspiración de la CIA para desprestigiarlo.

López Obrador está por concluir su mandato y ahora trabaja para cumplir una transición de

"noble político al servicio del pueblo" a intelectual e historiador nacional. Su pluma presidencial no tendrá la suficiente potencia para difuminar los estragos de sus éxitos en la peor causa de todas: el servicio a la burguesía.

Este Reporte es el miserable epitafio del gobierno de Obrador. Representa su compromiso por alcanzar la mayor cuota de impunidad para los pilares del sistema capitalista, para sus principales fuerzas. Es sinónimo de la bancarrota y la estafa que, en realidad, caracteriza de principio a fin al sexenio AMLO y el nuevo partido de Estado: MORENA.

Frente a ese Reporte rezumante de mentiras, complicidad y pactos de impunidad con las criminales fuerzas represivas se levanta la respuesta de los padres y madres de familia de los estudiantes desaparecidos que han sentenciado en una carta de respuesta: "A Ud. Le decimos la historia lo juzgará y se encargará de poner a cada quien en el lugar que se merece, no olvide que la verdad SIEMPRE es implacable".

Ninguna confianza o esperanza en el último aliento del gobierno de López Obrador. Ninguna confianza o esperanza en el futuro gobierno de Claudia Sheinbaum. Frente a la clase obrera y los sectores populares, aparece como alternativa y prioridad la lucha anticapitalista, pues la justicia y la verdad sólo puede provenir de los oprimidos ajusticiando a los opresores, por los profundos cambios radicales.

Llamamos a fortalecer las jornadas de lucha planteadas por los padres y madres de familia de los desaparecidos, por los estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, y por la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, que tendrán su epicentro los días 26 de Septiembre y 1 y 2 de Octubre.

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de México

La FECSM opina. Sobre el gobierno de López Obrador a 10 años de impunidad del caso Ayotzinapa

Corresponsal de *El Machete* entrevistó a un miembro de la dirección de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialista de México, quien ha decidido mantenerse anónimo.

Corresponsal El Machete: A 10 años de que no se ha esclarecido el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa ¿Qué opinan del tratamiento que el gobierno de MORENA le dio al caso?

FECSM: Pues no le dio la importancia que decían en sus campañas políticas, porque, si bien el caso se mencionaba en todos los mítines que se llevan a cabo durante la campaña, y hasta Andrés Manuel López Obrador hizo mención en Chilpancingo de que iba a apoyar a los padres y normalistas e iba a resolver el caso de los 43, y por eso se le dio el apoyo a este presidente que está por salir. Ahora, al finalizar su sexenio, fue todo lo contrario: nos puso trabas, nos puso largas. Ocurrió todo lo contrario a lo que mencionaba el presidente al inicio de su gobierno. No nos apoyó.

El Machete: ¿Cuál fue la relación o posición del gobierno de López Obrador frente a la FECSM?

FECSM: Su posición no fue positiva, ya que igualmente hubo muchas trabas y muchos compañeros y distintas normales tuvieron problemáticas, no se les resolvió como se debía hacer. El gobierno de Andrés Manuel fue, para la FECSM, algo negativo. Nunca hubo un cambio o un apoyo, no fue distinto a otros gobiernos como el de Peña Nieto. Siguió el mismo sistema y la misma actitud contraria al normalismo.

El Machete: El Partido MORENA dice que vivimos una "Cuarta transformación", ¿acaso el gobierno de López Obrador aumentó el presupuesto de las normales rurales y cesó la represión?

FECSM: Pues no, nada que ver. No hubo nada positivo, al contrario, hubo más problemas y en marzo de este año nuevamente otros compañeros fueron atacados por fuerzas policíacas y tristemente falleció otro compañero, Yanqui Kothan. Y no, no hubo un aumento ni un mejoramiento para la FECSM y las normales. El gobierno dijo que se estaba dando apoyando a las normales, pero como normalistas no vimos un verdadero cambio.

El Machete: ¿Qué expectativas tienen del gobierno de Claudia Sheinbaum para el avance del caso de los 43 normalista y de las demandas de la FECSM?

FECSM: Del sexenio de Andrés Manuel López Obrador pensábamos que sería un cambio, y hoy en día nos damos cuenta de que no hubo un cambio, sino que siguió siendo lo mismo. En este nuevo gobierno de Sheinbaum sabemos que va a ser lo mismo, van a haber la misma represión en lo académico y con las fuerzas policíacas. Nuevamente se vuelve a mostrar que en este sistema el gobierno no se puede "fragmentar", sino que, al contrario, fragmenta a quienes llegan al gobierno, lo que se requiere es otro sistema. Con este nuevo gobierno no esperamos nada diferente, nos preparamos para una lucha constante. No esperamos una resolución de su parte del caso de los 43, ni para la federación porque siguen la misma línea del partido MORENA.

El Machete: Agradecemos tu tiempo compañero.



"Llegamos a 10 años sin que se tenga justicia"

Entrevista realizada a un compañero estudiante de la Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa

El Machete: Buenas tardes compañero, me gustaría iniciar con esta pregunta. Llegamos a los 10 años del caso de Ayotzinapa sin que se tenga justicia. ¿qué significa el caso de Ayotzinapa hoy para el pueblo de México?

Normalista: Bueno, principalmente, para el pueblo de México, el caso de Ayotzinapa, el caso de nuestros 43 compañeros desaparecidos, que es un movimiento que llevamos a cabo, muchas veces no es más que para algunas personas vandalismo, no tienen esa empatía hacia los padres de familia, hacia nosotros como estudiantes de la escuela normal Raúl Isidro Burgos, pues este movimiento lo hacemos más que nada para pedir justicia, para que haya respuestas contundentes a este caso y no queden impunes los culpables. Pero también está dividida esta opinión, ya que otra parte del pueblo está empatizando con nuestros compañeros, con los padres de familia, a esos padres que les desaparecieron a sus hijos. es por eso que cada día intentamos ir y hacer estas actividades, estas manifestaciones para concientizar al pueblo y que se unan a nosotros a nuestra lucha, porque nadie quiere tener a sus hijos desaparecidos, nadie quiere compañeros, hermanos sin saber dónde están.

El Machete: ¿Cuál es su balance sobre el Gobierno de López Obrador frente al caso de los 43, ¿qué lectura tienen ustedes sobre lo que ha hecho o no ha hecho el actual presidente sobre el caso?

Normalista: Andrés Manuel López Obrador expresidente ya, que acaba su sexenio, en su campaña dijo que daría esclarecimiento a este caso. Sin embargo, ¿qué es lo que hizo? pues ocultar 800 folios que tiene en su poder el ejército mexicano. Estos folios pueden tener respuestas sobre el paradero que que tienen nuestros 43 compañeros desaparecidos. También se ha encargado de opacar algunos

puntos que dijo el grupo interdisciplinario de expertos independientes. Simplemente ha estado mintiendo, pero como bien se sabe esa información que tuvo el grupo interdisciplinario de expertos independientes, fue lo que más se avanzó. ¿Cómo es posible que un grupo de argentinos haya avanzado más en este caso que el propio gobierno?

El Machete: Sobre el tema del ejército ¿Qué opinión tienen acerca de la actual militarización del país?

Normalista: La militarización que se tiene en el país, que más que nada, al tenerla, va a servir para reprimir más a los estudiantes. Pueden desaparecer más de los estudiantes, más a los normalistas, ya que le tienen más miedo a estos por el simple hecho de manifestarse de exigir sus derechos. ¿Cómo es posible que repriman estos estudiantes, que lo desaparezcan, que les tengan más miedo que los grupos criminales? es por eso que estamos en contra la militarización ya que si la policía municipal, estatal, la federal, de las instituciones policíacas pudo a desaparecer a nuestros compañeros sin tanta dificultad ahora imagínense con la militarización, ¿qué cosas puede llevar a cabo? Como el simple hecho de desaparecer a nuestros compañeros nuestros camaradas.

El Machete: ¿Qué diferencias y semejanzas hay entre el actuar del Gobierno de Peña Nieto y el de López Obrador? En el sexenio de Enrique Peña Nieto se vio como intentó ocultar pruebas balísticas, intentaron crear una verdad histórica la que se conoce y que el grupo GIEI se encargó de desmentir ya que no era posible quemar a 43 de nuestros compañeros en lo que era el basurero de Cocula, ya que las situaciones climáticas no lo permitían. Cómo es posible que Enrique Peña Nieto haya torturado a unos integrantes de un crimen organizado simplemente para esclarecer estos hechos y bien se sabe que

cuando torturan para hacer que confiesen es porque están ocultando a los verdaderos culpables. Ahora, en el sexenio de López Obrador a lo mejor se tuvieron algunos avances, sin embargo, como bien se ha dicho, también ocultó folios, ocultó documentos importantes, se encargó de proteger a su ejército mexicano ya que él como anteriormente era comandante supremo de estas fuerzas no quería manchar a sus fuerzas armadas. Es por eso que se tiene un repudio a estos dos presidentes, porque ninguno de estos dio respuestas contundentes al caso de nuestros 43 compañeros de Ayotzinapa.

El Machete: Estamos a unos días de que tome posesión la nueva presidenta, ¿qué perspectivas tienen frente al Gobierno de Claudia Sheinbaum que se avecina? ¿Consideran que habrá mejores condiciones para que se resuelva el caso de los 43 normalistas desaparecidos?

Normalista: Los compañeros y las personas involucradas en la normal de Ayotzinapa, creen que no habrá avances, ya que esta presidenta pertenece al mismo partido, al mismo grupo que es MORENA. Y no sé si a esta presidenta tenga empatía con los padres de familia, que tenga empatía con lo que es tener un hijo desaparecido. Si es así, esperemos que esta presidenta, saqué a la luz esos 800 folios que se tienen ahí guardados, que podrían ayudar a saber el paradero de nuestros compañeros. Sin embargo, la normal Raúl Isidro Burgos saldrá a manifestarse para que esta presidenta le dé al caso respuestas contundentes a los padres de familia, que no sólo se quede en promesas, que no sólo quede en palabras vacías, sino que en verdad se vea el compromiso de dar solución a este caso.

El Machete: Muchas gracias por tu tiempo y tus respuestas, compañero.



AMLO prometió dar resultados sobre Ayotzinapa, y nos ha dado lo mismo que el gobierno anterior: FECSM

Las y los estudiantes de las escuelas normales rurales han acompañado la lucha de las madres y padres de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, sin embargo, el reclamo a 10 años de la desaparición de sus compañeros sigue siendo el mismo: ¡justicia! Al respecto de este tema *El Machete* entrevistó a un miembro del Comité Central de la FECSM.

"No importa cuánto tiempo pase, ni qué gobiernos entren en funciones, como normalistas tenemos muy presente que este presidente (Andrés Manuel López Obrador) que está por salir, llegó a Chilpancingo a prometer que iba a dar resultados en el caso de nuestros compañeros de Ayotzinapa, y nos ha dado lo mismo que el gobierno anterior, no hay respuesta, al contrario, nos han puesto trabas para resolver el caso de nuestros 43 compañeros desaparecidos", comentó Braulio, integrante de la comisión de Relaciones Exteriores de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM). Hoy, como hace 10 años los normalistas han salido a marchar nuevamente para que la sociedad y el gobierno los escuche, atienda la exigencia de las madres y padres de los 43 estudiantes desaparecidos que lo único que quieren es saber qué pasó con sus hijos y que se haga justicia.

Ha pasado una década desde que se cometió un crimen de Estado, y a pesar de que el actual gobierno prometió esclarecer los hechos y hacer justicia, no sólo no cumplió con su promesa, sino que ha mantenido la represión en contra de estas escuelas y sus estudiantes.

"No entendemos porque los gobiernos quieren acabar con las normales rurales, este gobierno dice que está con el pueblo, si realmente fuera así ¿por qué no apoya a las normales rurales? Estas escuelas fueron creadas para apoyar al pueblo y como normalistas somos el pueblo", comentó Braulio, integrante de la comisión de Relaciones Exteriores de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM).

En la noche del 26 al 27 de septiembre de 2014 asesinaron a seis personas, una quedó en estado vegetativo y 43 siguen desaparecidas. Los atacantes fueron miembros de la policía local, que actuaron bajo la vigilancia directa de agentes de corporaciones estatales y federales, y del Ejército mexicano, en todos estos años se han elaborado distintas versiones de los hechos y en todas ellas se ha evadido la responsabilidad de las autoridades y hasta la fecha no hay responsables de lo sucedido.

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador optó por la simulación, pues demostró que no se iba a hacer justicia, ya que cuando se empezaron a formular las órdenes de aprehensión en contra los militares, se detuvo toda la investigación y se encubrió al ejército, asegurando que los militares no tienen participación y no son responsables, cuando hay un informe de investigadores independientes que en colaboración con los padres y madres demuestra que los militares estuvieron presentes y documentaron los hechos.

Braulio comenta que durante estos diez años el caso se ha ido olvidando y es necesario que se hable nuevamente sobre sus compañeros y que se retome la lucha.

"Es lamentable que como estudiantes en estos dos sexenios no se ha esclarecido el caso, no sabemos nada de nuestros compañeros", aseguró el normalista.

Por su parte, Hilda Legideño, madre de Jorge Antonio Tizapa Legideño, comentó en días pasados, que no se puede confiar en el gobierno, "nos han mentido en dos sexenios; viene una nueva presidenta a la cual seguiremos exigiendo verdad y justicia. Mientras no nos den el paradero de nuestros hijos continuaremos buscándolos porque los queremos y no podemos abandonarlos. Queremos saber dónde están, qué pasó, y queremos justicia, que paguen los responsables", destacó.

Las familias de Ayotzinapa opinan. A 10 años de impunidad frente al nuevo Gobierno de México

Entrevista a Melitón Ortega, tío de Mauricio Ortega, uno de los 43 normalistas desaparecidos y vocero de los padres de familia de los 43 normalistas.

El Machete: Ha terminado la Asamblea Nacional Popular, y los padres de familia de los normalistas desaparecidos han expresado que a 10 años de no tener justicia y no haberse resuelto el caso harán una jornada de lucha en Guerrero y Ciudad de México es decir, continúan las protestas que iniciaron en el gobierno de Peña Nieto ¿Qué consideración tienen del Gobierno de Obrador? ¿Fue por parte del propio Gobierno o de otras instancias el que no se lograra resolver el caso y dar justicia a los familiares de los normalistas?

Melitón Ortega: Son ambos espacios, el gobierno y el ejército. El presidente de la República, que es quien ha estado defendiendo y protegiendo al Ejército. Él (López Obrador), en su mañanera y en las mesas de trabajo, nos ha dicho que el Ejército ya no le debe nada a la investigación y que todo se entregó, cuando nosotros sabemos que en el expediente hay muchas mentiras y declaraciones que han hecho los militares que han ido a declarar y que estuvieron detenidos, pero no hay nada concreto que pudiera avanzar más. Se quedan en que no actuaron, que no participaron, que no saben nada, que todo lo que vieron y lo que supieron ya lo entregaron, cuando no es así. En el expediente hay muchas versiones que no compaginan con la realidad de los hechos, por eso son esos temas, principalmente el de los folios, un tema duro que hemos planteado y que esperamos que eso se pueda dar. Pero depende de la lucha de los padres, porque por cuenta de ellos no los van a dar.

EM: ¿Qué significa para la sociedad y para el conjunto del colectivo de padres y la gente en el apoyo legal que se cumplan 10 años de la desaparición de los 43 normalistas y que llegemos con impunidad?

MO: Para la sociedad y para nosotros, creemos que la lucha de los padres se mantiene como un símbolo, como una muestra, como una señal de que este gobierno está firme de mantener esa impunidad, y firme para nosotros porque no se abre para decir "vamos a seguirle dando, buscando y siguiendo a las autoridades militares a que entreguen". Entonces, para nosotros el sentir del pueblo así lo consideramos, porque es una manifestación masiva de que se vuelve otra vez a mantener la impunidad en un caso tan grave como el del 68, donde hubo la participación del Ejército. Hoy con el caso Ayotzinapa no hay una diferencia, porque es lo mismo. Ahí en la guerra sucia de Guerrero igual hay impunidad, pues simplemente se plantea que hay que hacer la investigación, hay que ir trabajando, investigar más qué pasó, pero cuando se topa con la fibra del Ejército es cuando ya no se puede avanzar. Es el mismo caso con Ayotzinapa, es para nosotros muy claro que pretende darle pues impunidad en el caso para que no se esclarezca.

El Machete: El 1 de octubre asume la presidencia Claudia Sheinbaum ¿Qué esperan los padres de Ayotzinapa del nuevo gobierno?

Melitón Ortega: Primero, que haya la voluntad de poder caminar y mantener esa comunicación, ese encuentro con el colectivo que conformamos padres, familiares y representantes legales. Somos un conjunto. Esperamos que el gobierno mantenga esa voluntad de trabajar con los padres, porque somos un equipo, no somos un grupo separado. Mantenemos esta lucha desde hace ya prácticamente 10 años. Lo segundo, ya en el ritmo de los encuentros de manera oficial, porque todavía no se han dado de esa forma, en la primera reunión ahí vamos a tener un acercamiento más concreto y que va a depender de lo que dé la nueva presidenta sobre esos planteamientos, que son los temas de los militares, de investigación en nuevas líneas y extradiciones; que se entreguen todos los archivos que tienen los militares. En fin, todos los temas que tienen que ver los antecedentes que ellos (AMLO y Sheinbaum) se canalizaron en su momento. Entonces, son los elementos que vamos a plantear, pero todo es en su momento. Hoy todavía estamos en espera de que el gobierno de la doctora Claudia, cuando llegue oficialmente como presidenta del país, agende esa primera reunión.

EM: ¿Hubo algún mensaje o expresión de Sheinbaum refiriéndose a ustedes, una vez que pasaron los diálogos con López Obrador, respecto a recuperar estos elementos?

MO: De hecho, ya se tuvo una primera reunión con el presidente y con ella. Nosotros vimos una percepción muy positiva en su intervención, pero vamos a esperar en su momento cuando se ponga los temas sobre la mesa y vamos a ver qué reacción tiene. Pero creo yo, de entrada, que hay una posibilidad de que se pueda caminar sobre esos temas importantes que están sobre la mesa, que el gobierno Andrés Manuel López Obrador no pudo darle solución y que quedan pendientes muchas cosas.

EM: Si el Gobierno de Sheinbaum tuviera la propuesta, como se hizo con lo de la Guerra Sucia recientemente, de hacer una comisión que busque resarcir los daños ¿cuál sería su posición?

MO: Los padres de familia no plantean a que se haga una reparación, sino una claridad, una verdadera investigación donde se esclarezca qué pasó con los estudiantes, que haya justicia para ellos. Eso es lo que los padres plantean como una reparación del daño, que haya una verdadera investigación profunda y que verdaderamente los responsables, los militares y los funcionarios sean castigados y que se sepa la verdad de qué pasó con los estudiantes, así como la presentación con vida de los 43 normalistas.



Entrevista a Emiliano Navarrete, padre de José Ángel Navarrete, uno de los 43 normalistas desaparecidos

El Machete: A 10 años de la desaparición de los 43 normalistas ¿Qué opinión tiene del gobierno de López Obrador?

Emiliano Navarrete: ¿Qué te puedo decir? ¿cómo puedo describirlo? Para mí esto es algo muy decepcionante, siempre pensamos que iba a hacer justicia, simplemente dijo tener mucha buena voluntad, pero al final se convirtió en el protector del Ejército, ¿verdad?, y se puso de su lado, lo ha protegido hasta el día de hoy a capa y espada e hizo a un lado a las víctimas.

EM: Cuando se dice "Fue el Estado" ¿eso abarca al Estado de antes, al Estado de hoy, o ven alguna diferencia entes con el PRI y ahora con MORENA?

EN: Yo creo que sigue vigente lo del Estado, todo parejo, porque ellos mismos están protegiendo a los perpetradores, a los involucrados que tienen información y no están haciendo una investigación. Por ejemplo, a todos los elementos de las corporaciones de ese entonces, en lo que es la Policía Federal, la PGR, la SEIDO, los militares y funcionarios políticos del Estado de Guerrero, les siguen dando protección para que no sean llevados a la justicia.

EM: Además del caso Ayotzinapa, ¿qué otras cosas consideras que faltaron resolver en este sexenio, o si hubo algún cambio en otra cosa durante este periodo?

EN: Pues hay muchos temas, yo creo que muchas personas tienen también sus propias demandas, como el tema de la inseguridad. En lugar de más seguridad,

peor seguridad.

EM: Por ejemplo, en Guerrero ¿cuál es la situación con el narco y la inseguridad?

EN: No ha cambiado nada. La inseguridad aumentó más, entonces no le veo nada de cambios que fueran favorables para los mexicanos, ni justicia sobre las desapariciones forzadas tampoco. Muchos van a decir "lo bueno fue que vino y repartieron toda el Arca de Noé", para ellos es de aplaudir, pero para mí no.

EM: ¿Qué significa para ti que a 10 años siga vivo el caso de Ayotzinapa frente a las mentiras del Gobierno?

EN: Parar nosotros, como he dicho, lo que le hicieron nuestros hijos es algo que no tiene perdón ni olvido; vamos a darle hasta donde se pueda porque no vamos a olvidarlo, porque es nuestra sangre y no se va a permitir que se olvide. Agradecemos también a todos los ciudadanos que, en conciencia, y eso sí les aplaudo y los valoro, que han estado con nosotros y por eso también hemos estado hasta este punto, gracias también a muchas organizaciones ciudadanas con conciencia, estudiantes en general, organismos independientes defensores de Derechos Humanos, que también en la parte legal ha sido fundamental. Pero de la estructura del Gobierno Federal pues nada, en lugar de resolver son los que quieren cerrar el caso.

EM: Este primero de octubre Claudia Sheinbaum asume como la presidenta, ¿les ha dado algún mensaje sobre qué hará para resolución del caso?

EN: Tuvimos una reunión hace un mes aproximadamente. No se tocó todo el tema a fondo, pero cuando entre ella como presidenta vamos a tener otra reunión para acordar algunos puntos de cómo se va a hacer una mesa de trabajo. Entiendo que está en la mejor disposición... pero vamos a ver qué resultados tenemos sobre el trabajo real, se va a ir viendo los avances que se tengan o no.

EM: ¿Y usted cree que será distinto con Claudia Sheinbaum?

EN: ¡No! No lo creo, y nuestra postura va a ser la misma de que fue el Ejército, yo creo que ella va a seguir defendiendo al ejército, incluso ya vemos que están metiendo en su gabinete a ¡Omar García Harfuch! Entonces ¿qué se puede esperar? Pues nada diferente.



Declaración del Frente de la Juventud Comunista a los 10 años de la Desaparición de los 43 Normalistas de Ayotzinapa

Durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, México experimentó una intensificación de la crisis económica y social, marcada por protestas constantes en respuesta a la pauperización de la vida de los trabajadores. El aumento de los precios, la precarización del trabajo y los crecientes ataques a los derechos laborales generaron un profundo descontento que se manifestó en una participación activa y cada vez más enérgica del movimiento obrero y popular en todo el país. En este contexto de agitación social y represión estatal, la desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa el 26 de septiembre de 2014 se convirtió en un símbolo trágico y contundente de la violencia sistemática ejercida por el Estado burgués mexicano. Este crimen atroz no fue un hecho aislado, sino una clara demostración de la política represiva y de desmantelamiento dirigida contra la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM) y las Normales Rurales.

La política de represión no es exclusiva de un partido o administración en particular, sino una constante del Estado burgués que busca mantener el control y la dominación sobre la clase obrera. En este contexto, México ha registrado un aumento significativo en el número de asesinatos de luchadores sociales y ambientales, encabezando la lista de países con mayor número de estos crímenes.

La respuesta estatal frente a las luchas en ámbitos de los trabajadores, campesinos, populares, estudiantiles sigue siendo la represión y persecución política. Este patrón de agresiones no ha disminuido, sino que se intensifica especialmente cuando los intereses de los monopolios se ven amenazados. Aunque el gobierno actual se presenta con un rostro de "transformación", perpetúa las mismas políticas represivas de sus predecesores, empleando la fachada de un gobierno popular para desmovilizar pero que mantiene la represión. En este sentido, la socialdemocracia en el poder, encabezada por MORENA, no ha sido la excepción, sino la continuidad de esta represión bajo un disfraz.

En los últimos seis años, hemos visto cómo el gobierno de López Obrador ha continuado con esta política de represión, a pesar de sus promesas de cambio. La militarización del país se ha intensificado de manera alarmante, con el Ejército tomando un papel preponderante en diversas áreas de la vida pública y económica. No sólo se ha encargado de la logística en programas sociales como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, la entrega de libros

de la SEP, y el transporte de valores del Banco de Bienestar. Además, vigilando los megaproyectos estratégicos como la refinería de Dos Bocas, la seguridad de pipas y gasoductos de PEMEX y el Tren Maya. La consolidación del poder militar en estas áreas demuestra la falta de voluntad política para desmantelar las estructuras represivas, protegiendo a los responsables y garantizando impunidad a los militares y fuerzas policíacas involucradas en crímenes de lesa humanidad.

A pesar de las promesas de justicia y cambio hechas durante la campaña de 2018, el gobierno de López Obrador ha demostrado estar al servicio de los monopolios, duplicando la fortuna de grandes empresarios mientras las condiciones de vida de los trabajadores no han mejorado. Respecto al caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa, no ha logrado resolver el caso ni dar justicia, ya que esto implicaría tocar a mandos políticos y militares, lo cual es incompatible con sus intereses. La deslegitimación de las protestas de los normalistas y los padres de los 43, el hacer oídos sordos y desgastar una lucha que está por cumplir 10 años, evidencia que la impunidad es lo único que este Estado puede ofrecer.

La precarización de la educación y la reducción del presupuesto a las Normales Rurales son parte de una estrategia deliberada de desmantelamiento. Año tras año, los estudiantes normalistas enfrentan severos recortes presupuestarios y una represión persistente, en un esfuerzo por socavar su modelo educativo y su organización. Esta política autoritaria no se limita al ámbito financiero, sino que se manifiesta en persecuciones políticas y actos de violencia, como los ocurridos en las Normales de Mactumactzá, Teteles y Panotla. El reciente crimen de estado con el asesinato de Yanqui Kothan, estudiante normalista en Ayotzinapa, es una prueba más de la brutalidad con la que el Estado burgués protege los intereses de la patronal y los monopolios. A pesar de las promesas demagógicas de paz y cambio, el actual gobierno continúa utilizando la represión, ahora intensificada con la Guardia Nacional, para mantener el control y la estabilidad, sacrificando la dignidad y seguridad de la clase obrera en aras del beneficio capitalista.

La política de desmantelamiento hacia la FECSM yace en el reconocimiento de que la organización de estudiantes normalistas supone un obstáculo significativo para los intereses del poder de los monopolios en

mercantilizar la educación pública. Desde el inicio de la administración de López Obrador, se ha observado una reducción drástica del presupuesto para las Normales Rurales y la educación pública en general, bajo el pretexto de la austeridad. Mientras tanto, se celebran acuerdos con monopolios nacionales y extranjeros para expandir sus ganancias, perpetuando así la privatización y el debilitamiento del sistema educativo público, que son puntos centrales de las demandas de los estudiantes normalistas organizados en la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México.

En este contexto, la toma de protesta de Claudia Sheinbaum, que ahora ha de ser el 1 de octubre, marca la continuación de estas políticas antiobreras y antipopulares, y la continuidad de la impunidad contra quienes arremeten hacia la juventud y los estudiantes organizados, igual que Peña Nieto y López Obrador. La nueva administración no representa un cambio real, sino la perpetuación del sistema capitalista con otro rostro.

A 56 años de un crimen de Estado más que quedó impune como lo es la matanza de estudiantes del 02 de octubre de 1968, la consigna de justicia sigue presente, el actual gobierno no representa a los jóvenes asesinados, lo contrario, representan a los ejecutores de la matanza, no olvidamos el intento del actual gobierno de reconciliar víctimas con victimarios para que continúe la impunidad sin justicia y se entierre la memoria.

El Frente de la Juventud Comunista llama a todos los jóvenes y estudiantes a llenar las universidades y calles, levantando la voz en un grito unísono:

¡Fue el Estado! Exigimos justicia para los 43 normalistas de Ayotzinapa, víctimas de la brutal represión y la impunidad del Estado burgués. Es hora de denunciar con firmeza la continuidad de esta represión que busca silenciar la verdad.

La jornada del 26 de septiembre, 1 de octubre y 2 de octubre es crucial. Debemos fortalecer nuestra solidaridad con la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México y las Normales Rurales. La lucha por una educación pública, gratuita y al servicio del pueblo es una lucha por la justicia, la dignidad y la emancipación de nuestra clase.

¡Luchemos contra el capitalismo!
26 de septiembre: ¡Fue el Estado!
¡Viva la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México!
¡Solo la Revolución será Justicia!

Jornada de lucha en Morelos del 2 al 5 de septiembre

Crónica de las actividades de los normalistas de Ayotzinapa en el estado de Morelos, jornada organizada por el Partido Comunista de México, El Frente de la Juventud Comunista (FJC) y la Central Nacional de Estudiantes Democráticos

El domingo primero de septiembre por la tarde-noche recibimos en Jiutepec Morelos a los compañeros de la Normal Rural R. Isidro Burgos "Ayotzinapa". Un camarada solidario prestó su casa para darles alojamiento.

Acompañados de organizaciones aliadas como Colonias Unidas de Cuernavaca, les dimos la bienvenida para descansar y prepararse para la jornada de difusión y comunicación que tenía el objetivo de difundir que la lucha por justicia continúa a 10 años de la desaparición forzada de sus compañeros normalistas. Por la noche los camaradas de FJC prepararon los víveres, alimentos, transportes y demás condiciones para el primer día de jornada.

El lunes 2 de septiembre, tras un breve desayuno, nos dirigimos al auditorio Emiliano Zapata, frente a torre de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde se llevó a cabo el Congreso por el Décimo Aniversario de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos, ahí múltiples organizaciones de diferentes regiones del estado expusieron las inconformidades con el gobierno, los intereses y luchas comunes que hermanan a los pueblos. En esa reunión de pueblos en lucha, los normalistas hablaron sobre la continuidad de la lucha por esclarecer el caso de los 43.

Acto siguiente, nos dirigimos a llevar a cabo un boteo y difusión con materiales que tanto la Juventud como los Normalistas preparamos para mantener viva la lucha por justicia para los normalistas de Ayotzinapa. Luego los normalistas hicieron presencia en la facultad del Instituto de Ciencias de la Educación para conversar con futuros docentes como ellos.

Al atardecer nos trasladamos con los normalistas a un café del centro de la ciudad para otra actividad, luego nos retiramos a descansar. Tanto los camaradas de la Juventud como el grupo de normalistas fuimos acogidos con alimentos, y anécdotas de la lucha social que nos brindaron compañeros de algunas organizaciones. Así se hermanaron las antigua y nuevas luchas.

El martes 3 de septiembre, luego de desayunar nos dirigimos a la UAEM donde se llevó a cabo una rueda de prensa por la mañana, luego los normalistas participaron en un conversatorio organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en la Biblioteca Central, ahí se expuso nuevamente el caso de la desaparición forzada de los 43 normalistas y la impunidad que continúa a 10 años del caso. Posteriormente, continuamos las actividades de difusión, boteo y saloneo en las facultades como Derecho, Farmacia, Psicología, Artes y Biología del campus de la UAEM. Caída la tarde se participó en un programa de radio, los normalistas entraron a la cabina radiodifusora la universidad para una entrevista. Para finalizar el día pasamos a un nuevo alojamiento en la casa de un camarada que vive en Jiutepec, donde tuvimos una convivencia fraterna para estrechar los lazos de amistad entre los jóvenes comunistas y los normalistas, cosa se dio de forma natural gracias al esfuerzo común y una lucha común.

El miércoles 4 de septiembre nos dirigimos a La Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla, para llevar a cabo la exposición y difusión de la jornada de los normalistas, así como de la presentación del documental "El paso de la tortuga" que dio paso a un conversatorio para aclarar las inquietudes de las estudiantes de dicha Normal. Por la tarde continuamos las actividades políticas en la Escuela Normal Rural "General Emiliano Zapata" en el poblado de Amilcingo, municipio de Temoac, una de las normales que pertenecen a la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM) al igual que la normal de Ayotzinapa.

Los Normalistas se retiraron el jueves 5 de septiembre para volver a la Normal de Ayotzinapa, Guerrero y preparar las demás actividades de la jornada de los 10 años del caso de Ayotzinapa que inició en Guerrero para luego arribar el día 23 de septiembre a Ciudad de México.

El esfuerzo de los normalistas de Ayotzinapa en conjunto con el esfuerzo de la juventud comunista y las organizaciones aliadas que prestaron su apoyo, permitió que se realizara esta jornada encaminada a continuar la lucha por justicia para los 43 normalistas desaparecidos.

